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Rancho Alegre
prepara campanha

de vacinação contra
a Poliomielite

O município de Rancho
Alegre já está organizando
para a realização da campa-
nha de vacinação contra a Po-
liomielite agendada para
acontecer entre os das 5 e 30
do próximo mês.

Quarto Centenário
licita R$ 1,1 milhão
para asfaltar as ruas
do Jardim Moleiro

Moradores do Jardim
Moleiro de Quarto Centená-
rio, estão comemorando a boa
notícia desta semana: a
prefeitura está licitando e vai
investir R$ 1,1 milhão no
bairro em obras de pavimen-
tação asfáltica.

Goioerê gastou só 22,9% dos quase
R$ 6 milhões para combater a Covid

Dados da Secretaria de
Fazenda da prefeitura de
Goioerê, mostram que até
o momento, administração
municipal recebeu R$ 5,8
milhões para realizar ações
de enfrentamento à Covid-
19. Desse total, foram gas-
tos apenas R$ 1,3 milhão -
23,2% do total.Pelos nú-
meros, Goioerê tem R$ 4,5
milhões, que seriam para a
Covid, retidos no caixa da
prefeitura.

Comércio começa a
distribuir os cupons

da promoção de Natal
e Dia das Crianças

O comércio de
Goioerê já está dis-
tr ib uind o os  cu-
pons da promoção
‘Natal com carrão
– é tempo de supe-
ração’. A campanha
f o i c r ia d a  p e la
ACIG – Associação
Comercial,  com o
objetivo de premiar
o s co nsu mido re s
que f izerem suas
compras no comér-
cio local e incre-
mentar as vendas
em datas especiais.

Xadrez: campeonato online
foi realizado com sucesso

Município comemora Dia da Árvore
com o plantio de mais de 700 mudas

O Dia da Árvore, co-
memorado na última se-
gunda - feir a ,  21 ,  fo i
lembrado em Janiópo-
lis com o plantio de
cerca de 700 mudas. A
ação foi desenvolvida
pela prefeitura, através
do  Departame nto de
Agricultura e Meio Am-
biente, com apoio da
Sedest, IAT e Instituto
Emater.

Foi realizado com suces-
so, o Campeonato Online de
Xadrez, realizado pela Escola
Municipal Luciane Almeida Li-
beral de Paraná do Oeste. O
evento contou com a partici-
pação de alunos durante o 2°

bimestre. O xadrez, segundo
a diretora Fabiana, além de
ser um bom apoio para as
crianças ao desenvolvimento
escolar, também trás inúme-
ros benefícios aos seus prati-
cantes. 

ACIG e Sindicam oferecem
curso gratuito de vendedor

Seguem abertas no
Senac  de Campo
Mourão, as inscrições
para o curso de
vendedor, que será to-
talmente gratuito para
os part icipantes. O

cu rso está  sen do
oferecido pelo Sindi-
cam – Sindicato Patro-
nal do Comércio, com
apoio da ACIG – Asso-
ciação Comercial de
Goioerê.

Vacinação contra Poliomielite
começa segunda em Goioerê

MOREIRA SALES

 PÁGINA 05

 PÁGINA 05

 PÁGINA 03CIDADES

CIDADES

A Secretaria de
Saúde de Goioerê
anunciando para esta
segunda-feira, dia 28,
o início da vacinação
contra a Poliomielite –
a paralisia infantil e
multivacinação. De
acordo com as

informações,  a
vacinação contra a
Poliomielite buscará
atender todas as
crianças com idade de
até cinco anos. Já a
multivacinação, vai
atender todos com até
15 anos.  PÁGINA 04

Prazo para registro
de candidatura

termina às 19 horas
deste sábado

 PÁGINA 02

Termina neste sábado, às
19 horas, o prazo para que
os partidos políticos e as
coligações, apresentem à
Justiça Eleitoral, o pedido
de registro  de seus
candidatos
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Prazo para registro de candidatura
termina às 19 horas deste sábado

Homologados em
convenção realizada no último
dia 16 de setembro, candidatos
a vereador pelo Podemos de
Goioerê, participaram nesta
quinta-feira, 24, de uma
palestra motivacional,
realizada na sede do partido.

Cláudia Moreno foi a
palestrante e na oportunidade

Podemos realizou palestra motivacional
para candidatos a vereador em Goioerê

Termina neste sábado, às
19 horas, o prazo para que os
partidos políticos e as coligações,
apresentem à Justiça Eleitoral,
o pedido de registro de seus
candidatos. O pedido pode ser
feito via internet até às 8h.
Depois deste horário, só de
forma presencial no Cartório
Eleitoral.

Em Goioerê, dos cinco
candidatos que tiveram seus
nomes homologados à
prefeitura, dois já pediram o
registro de suas candidaturas:
Betinho Lima, do PSD e ‘Brito
da Saúde’, que vai concorrer
pelo DEM.

Até a tarde de ontem, os
candidatos Pedro Coelho –
Cidadania e Paulo Novaes –
que enfrenta problemas com a
Justiça Eleitoral, que não
reconheceu sua filiação ao
partido, não havia feito pedidos
de registros.

De acordo com a legislação,
cada partido ou coligação poderá
solicitar à Justiça Eleitoral o
registro de um candidato a
prefeito e um a vice-prefeito,

Betinho Lima e ‘Brito da Saúde’ já pediram registro na Justiça Eleitoral
além dos candidatos a vereador.

Para ser candidato,  o
cidadão deve ter nacionalidade
brasileira, estar no pleno

exercício dos direitos políticos,
ter título de eleitor e estar filiado
a um partido político.

Para concorrer a cargos de

prefeito ou vice-prefeito, o
candidato precisa ter 21 anos e,
para disputar uma vaga de
vereador, deve ter 18 anos. 

O grupo se reuniu na noite da última quinta-feira: palestra motivacional

ela destacou a importância de
uma campanha limpa, focada
em ideias e busca de soluções
para melhorar a qualidade de
vida da população.

Durante sua fala, a
palestrante garantiu que os
candidatos tivessem a
oportunidade de interagirem
entre si, recebendo dicas e

orientações importantes para
o bom uso de sua imagem
durante a campanha eleitoral
que começa a partir  da
semana que vem.

Ricardo Martins, um dos
candidatos a vereador pelo
Podemos, disse que a palestra
foi muito positiva para os
participantes,  que

demonstraram preocupação
em estar bem preparados para
poderem oferecer uma boa
opção ao povo goioerense.

“Esse tipo de palestra é
fundamental para a
preparação dos candidatos.
A direção do Podemos está
de parabéns pela iniciativa”,
disse ele.

Hora de pagar a conta
Chegou a hora de mais de 80 servidores

que ocupam cargos em comissão na prefeitura
de  Goioerê,  pagarem a conta. Por
determinação do prefeito Pedro Coelho,
candidato á reeleição, eles vão entrar em
férias e assim poderão trabalhar na campanha
eleitoral.

Saíram na frente
Os candidatos a prefeito de Goioerê,

Betinho Lima, do PSD e ‘Brito da Saúde’, do
DEM, saíram na frente e já pediram o registro
de suas candidaturas na Justiça Eleitoral.
Pedro Coelho, que vai concorrer pelo
Cidadania e Paulo Novaes do PDT, têm até
este sábado às 19 horas para fazer o mesmo
procedimento.

Cofre cheio I
Números da Secretaria de Fazenda de

Goioerê mostram que a prefeitura fechou o
quadrimestre deste ano com cerca de R$ 16
milhões em caixa. Aí vem a pergunta que não
quer calar: seria por economia, ou por
incapacidade de gestão para aplicar estes
recursos?

Cofre cheio II
Ainda de acordo com os dados, que serão

apresentados em audiência pública, dos R$
5,8 milhões que Goioerê recebeu para ações
de enfrentamento à Covid-19, foram gastos
apenas R$ 1,3 milhão. Enquanto isso, os
fiscais que trabalham na linha de frente à
doença, sequer são contemplados com o
chamado adicional de insalubridade.

Podemos em ação
O Podemos, que tem como candidatos a

vereador, alguns nomes conhecidos em
Goioerê, realizou uma importante reunião na
última quinta-feira. O evento teve como
objetivo, motivar aqueles que estão na disputa.

Cadê a transparência? I
Enquanto o município de Janiópolis aparece

no topo da lista do Tribunal de Contas do
Paraná, ocupando a 9ª posição no ranking de
transparência no combate à Covid-19, Goioerê
amarga a 171ª posição.

Cadê a transparência? II
De acordo com dados do Tribunal de

Contas, Goioerê ficou atrás ainda de Quarto
Centenário, que ocupa a 2ª posição na região
e a 12ª no estado. Rancho Alegre D’Oeste
ocupa a 8ª posição na região.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS
Nº. 020/2.020

Objeto: CONTRATAÇÃO de empresa especializada para
EXECUÇÃO DE READEQUAÇÃO DE FAIXAS
ELEVADAS e SINALIZAÇÃO VIÁRIA em vários pontos
do Município de Goioerê-Pr, conforme planilhas e memorial
descritivo.
Horário: 09:00 horas. Data: 14/10/2020.
Local: Sala de Reunião da Prefeitura Municipal de Goioerê.
Informações: fone (44) 35218919. Edital disponível no site
www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

PEDRO ANTONIO DE OLIVEIRA COELHO
Prefeito Municipal

Goioerê, 24 de setembro de 2020

Boletim mostra estancamento das
perdas de ICMS em setembro

Após fechar agosto com nova
queda, o Paraná viu a arrecadação
do Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS)
reagir na primeira quinzena de
setembro. Boletim conjuntural
elaborado pelas secretarias da
Fazenda e do Planejamento e
Projetos Estruturantes, divulgado
nesta sexta-feira (25/09), revela
um pequeno aumento (3,7%) em
relação ao mesmo período de
2019: R$ 1,95 bilhão contra R$
1,88 bilhão – R$ 70 milhões a
mais.

A alta se deve principalmente
à reação nos setores de Comércio
Atacadista (aumento de 16,5%),
Indústria (10%) e Combustíveis
(1,6%). Juntos, os três segmentos
têm uma participação de 56% em
todo o bolo do ICMS do estado.

O montante, no entanto,
pouco altera o valor acumulado
de 2020, que registra queda de
R$ 1,49 bilhão (menos 6,4% em
relação ao mesmo período de
2019).

O ICMS apresentado no
Boletim é o total bruto arrecadado.
A partir deste valor, 25% são
repassados semanalmente para
os municípios, de acordo com o
índice para 2020 de cada um.
Além disso, 20% são repassados
para o Fundeb.

O documento elaborado pelas
Secretarias traz quinzenalmente
indicadores e dados coletados
pela Receita Estadual e pelo
Ipardes, serve para medir os
impactos da crise da Covid-19
sobre as contas públicas e a

sociedade paranaense.

PERSPECTIVAS – De
acordo com os técnicos da
Receita e do Ipardes, ainda não é
possível afirmar que a
recuperação seja total nem
duradoura. O resultado de 2020
ainda é puxado pelo impacto
positivo do auxílio emergencial
do governo federal, de R$ 600
por pessoa, que injetou cerca de
R$ 2 bilhões ao mês na economia
paranaense – o que se refletiu no
comércio e, consequentemente,
na arrecadação.

Além do fim deste benefício,
estima-se que em 2021 o PIB
nacional seja 7% menor do que
seria num cenário sem pandemia,
considerando a mediana das
expectativas. Como a arrecadação
de ICMS possui forte correlação
com a atividade econômica,
também deve mostrar um
desempenho bastante inferior ao

anteriormente esperado. Uma
queda desta ordem pode retirar
R$ 2,3 bilhões dos cofres
estaduais no próximo ano.

DESTAQUES DO
COMÉRCIO – O início de
setembro manteve os níveis de
recuperação observados em julho
e agosto. Oito dos 11 segmentos
analisados fecharam a quinzena
com altas nas vendas em relação
ao ano anterior: Áudio, Vídeo e
Eletrodomésticos (41%), Materiais
de Construção e Ferragens (24%),
Hipermercados e Supermercados
(12%), Farmácias (6%),
Informática e Telefonia (5%),
Cosméticos e Higiene Pessoal
(3%), Cama, Mesa e Banho (2%)
e Veículos Novos (1%). Por sua
vez, sofreram quedas em agosto
os setores de Vestuário e
Acessórios (-13%), Calçados (-
22%) e Restaurantes e
Lanchonetes (-30%).

Dados constam do Boletim Conjuntural
divulgado nesta sexta-feira (25.09)

http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br
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Goioerê gastou só 22,9% dos quase
R$ 6 milhões para combater a Covid

Dados da Secretaria de
Fazenda da prefeitura de
Goioerê, mostram que até o
momento , administração
municipal recebeu R$ 5,8
milhões para realizar ações
de enfrentamento à Covid-
19.  Des se to tal ,  fo ram
gastos apenas R$ 1,3 milhão
- 23,2% do total.

Pelos números, Goioerê
tem R$ 4,5 milhões, que
seriam para a Covid, retidos
no caixa da prefeitura. O
dinh ei ro ,  s egu nd o as

informações,  poderá ser
usado em outras áreas, até
mesmo para pagamento de
adicional de periculosidade
pa ra  fu nc ion ár ios  q ue
atuam na linha de frente do
coronavirus.

O ve read or  Agi ls on
Flausino, que na sessão
plenár ia desta semana,
apresentou estes mesmos
dados na Câmara Municipal,
reclama do ritmo lento dos
investimentos. Na opinião
dele, falta uma ação mais

efetiva da administração
municipal, que pouco fez de
concreto em relação  ao
combate á pandemia.

Já o vereador ‘Joaquim
da Ambulância’,  que é
muito ligado ao setor de
saúd e,  d iz e str anh ar  a
situação, pois segundo ele,
en qu anto  a p re fei tu ra
mantém mais de R$ 4,5
mi lhões em caixa ,  s ão
po ucas  as  açõ es  e
investimentos feitos pela
administração municipal
visando o enfrentamento
efetivo ao coronavirus.

Joaquim diz que como há
dinheiro sobrando, o prefeito
Pedr o  Coe lh o  p od er ia
autorizar o pagamento de
adicional e insalubridade aos
fiscais que atuam em ações
de enfrentamento à Covid
em Goioerê. “Já faz um bom
temp o que  e stam os
cobrando este benefício aos
f i scai s,  mas até  ago ra
nada”, frisou ele.

Joaquim também está
sugerindo que a prefeitura
siga pagando o adicional de
40% de isalubr idad aos
servidores da saúde que estão
no enfrentamento  ao
coronavirus.

O vereador disse que vai
pedi r ,  at ravés de
requerimento, para que a

Indústria do Paraná está preparada para
suprir mercado com retomada da economia
A economia brasileira

começa a dar sinais mais
fortes de recuperação
após o impacto causado
pela pandemia. Com a
perspectiva de incremen-
to especialmente no co-
mércio e com a retomada
da confiança dos consu-
midores, cresce também a
demanda por produtos in-
dustrializados. A Federa-
ção das Indústrias do Pa-
raná (Fiep) afirma que o
aumento das encomendas
é sentido pelo setor, que
vem recuperando sua ca-
pacidade produtiva e está
preparado para atender o
mercado.

O presidente da enti-
dade, Carlos Valter Mar-
tins Pedro, explica que,
com as restrições princi-
palmente em abril e maio,
muitas indústrias reduzi-
ram seus níveis de produ-
ção, resultando no fecha-
mento de 22 mil postos
de trab alho  nes se

Utilização da capacidade instalada das indústrias vai se recuperando gradualmente

período. “Nos dois meses
seguintes, a indúst ria
paranaense aumentou sua
produção e recuperou mais
de 8 mil desses empregos”,
explica.

Dados da Confederação
Nacional da Indústria (CNI)
revelam que a utilização
média da capacidade insta-
lada da indústria brasileira
alcançou 71% em agosto,
alta de 4 pontos percentuais
na comparação com julho.
“Isso mostra que a indústria
segue se reestruturando, mas
depois de vários meses en-
frentando restrições, a re-
cuperação da capacidade
produtiva é gradual”, afirma
Carlos Valter.

Compromisso – Ainda
assim, o presidente da Fiep
garante que a indústria pa-
ranaense está preparada
para atender a demanda,
que deve se acentuar devi-
do às expectativas de ven-
das para o fim do ano. “Em-

presas de vários setores
já encontram dificuldades
para aquisição de algu-
mas matérias primas e
com elevação de preços
de insumos, mas a ten-
dência é que tudo se nor-
malize em breve. A in-
dústria do Paraná tem o
compromisso de cumprir
seus contratos e suprir o
mercado, e não será dife-
rente neste momento”,
diz.

A afirmação ganha
mais força quando se ana-
lisam os resultados do Ín-
dice de Confiança do Em-
presário Industrial (ICEI)
do Paraná. Em setembro,
o índice chegou a 64,8
pontos, superando o de-
sempenho de antes do iní-
cio da pandemia. O que
mais pesou para o cresci-
mento foram as expecta-
tivas dos industriais para
os próximos meses, vis-
lumbrando aumento nas
vendas e nas receitas.

prefeitura informe quais
medidas estão  s en do
tomadas com o dinheiro no
caixa. Ele criticou o pouco
investimento feito em ações
contra a Covid. “Estamos
com mais de 320 casos da
Covid e pelo menos trezes

mortes.  O investimento
feito pela prefeitura é muito
baixo, encolhido. O dinheiro
está parado e os casos
aumentado a cada dia”,
disse Joaquim.

O vereador criticou ainda
o fato de as decisões sobre

o combate à Covid serem
to madas à  r eve lia da
Câmara  Mu nicip al .  “O
pre feito  to ma d ecis ões
sozinho, sem consultar os
vereadores. Aí, o resultado
não poder ia ser outro”,
finalizou o parlamentar.

ACIG e Sindicam oferecem
curso gratuito de vendedor

Seguem abertas no Senac
de Campo Mourão, as inscri-
ções para o curso de vende-
dor, que será totalmente gra-
tuito para os participantes. O
curso está sendo oferecido
pelo Sindicam – Sindicato
Patronal do Comércio, com
apoio da ACIG – Associação
Comercial de Goioerê.

De acordo com Márcia
Moreira, secretária executi-
va da ACIG, o objetivo do
curso é promover e vender
mercadorias, produtos e ser-
viços no varejo e atacado de

todos os setores da econo-
mia, presencialmente através
do sistema online.

Ela cita que as aulas serão
ao vivo com o curso sendo
iniciado no próximo dia 5 de
outubro e encerrado no dia
16 do mesmo mês. As aulas
serão ministradas de segun-
da a sexta-feira, das 19 às 22
horas.

Para participar, o interes-
sado deve ter no mínimo 16
anos completos e ter conclu-
ído o ensino fundamental.  As
inscrições serão encerradas

na próxima quarta-feira, dia
30.

Os interessados em parti-
cipar poderão se inscrever
através do link: h ttps://
www.pr .senac.br /cursos/
?uep=11& tc=202000099
(palavra-chave: SINDI-
CAM).

É importante destacar que
as vagas são limitadas e obe-
decem aos critérios de sele-
ção do Programa Senac Gra-
tuidade. Mais detalhes pelo
WhatsApp 44 98456-4525 ou
pelo telefone 44 3518-5600.

As inscrições para o curso de vendas se encerram na próxima quarta-feira, dia 30

Paraná é o segundo estado com o menor
número de casos  e óbitos de Covid-19

O Paraná fica atrás apenas
de Minas Gerais entre os esta-
dos brasileiros com o menor
número de casos e de óbitos
pela Covid-19 por 100 mil ha-
bitantes. A taxa de incidência
da doença na população para-
naense foi de 1.477,4 casos
por 100 mil habitantes, com
37,1 mortes a cada 100 mil,
mostram os  dados  mais
recentes do Painel Coronaví-
rus, do Ministério da Saúde,
divulgados na noite de quarta-
feira (23). Os valores ficam
bem abaixo da média nacio-
nal. No Brasil, o índice de
incidência é de 2.200,8/100
mil, e a taxa mortalidade, 66,1

por 100 mil habitantes. O Paraná
também tem a melhor posição
no Sul, região com os menores
índices de incidência e óbito
pela Covid-19. A média regional
é de 1.859 casos/100 mil e 38,2
óbitos/100 mil. No Rio Grande
do Sul, que tem uma população
equivalente à do Paraná, a mé-
dia de casos é de 1.577,1/100
mil e a de óbitos é 39,7/100 mil.
Em Santa Catarina, a taxa de
incidência é de 2915,6/100 mil
e a de mortalidade é 37,5/100
mil. A taxa de mortalidade do
Distrito Federal, que é a maior
do País, é de 104,4 óbitos/100
mil habitantes, seguido do Rio
de Janeiro (103,7/100 mil) e

Roraima (101,7/100 mil). Ti-
rando Minas Gerais, onde o
índice de mortalidade foi de
32,6/100 mil habitantes, e os
estados do Sul, em nenhuma
unidade da federação essa taxa
foi menor que 43,1 óbitos por
100 mil habitantes.  O gover-
nador Carlos Massa Ratinho
Junior destaca que o planeja-
mento do Estado foi funda-
mental para minimizar os im-
pactos da pandemia no Paraná.
“Es truturamos  a  rede
assistencial de forma transpa-
rente e organizada, sendo que
nenhum paciente ficou sem
atendimento desde o início da
pandemia.

O vereador ‘Joaquim da Ambulância’: prefeitura deve
usar recursos para pagar adicional de insalubridade
aos fiscais que atuam na linha de frente à Covid-19

O vereador Agilson Flausino apresentou os dados na sessão da Câmara Municipal

https://
http://www.pr.senac.br/cursos/
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Goioerê amarga 171ª posição em ranking
de transparência no combate ao Covid-19

Vacinação contra Poliomielite
começa segunda em Goioerê

Dados são do TCE e foram apurados através dew avaliação feita nos portais das prefeituras

Enquanto o município
de Janiópolis aparece no
topo da lista do Tribunal
de Contas do Paraná,
ocupando a 9ª posição no
ranking de transparência
no combate à pandemia
do novo coronavírus,
Goioerê amarga a 171ª
posição. Goioerê ficou
atrás ainda de Quarto
Centenário, que ficou
com a 2ª posição na
região e a 12ª no estado.
Rancho Alegre D’Oeste
ocupa a 8ª posição na
região.

De acordo com o TCE,
os  números  for am
apurados a tra vés de
avalia ção feita  nos
portais das prefeituras,
com base em critérios
determinados pe lo
Índice de Transparência
da  Adminis traç ão

Pública (ITP).
Para a elaboração do

ranking, 38 pontos foram
avaliados,  entre eles,
licitações, dispensas e
i n e x i g i b i l i d a d e
re laciona das ao
enfren tame nto do
coronavírus; admissões
de pessoal; execução
orçamentária; divulgação
de ações,  programas,
ga stos  e medidas
adota das na ár ea da
educaç ão dur ante  a
pandemia. Goioerê ficou
alcançou uma nota de
63 ,25% . Janiópolis
fechou com nota de 97%.

PARANÁ: -  No
Pa raná,  quat ro
municípios alcançaram o
índ ice de 100% na
aferiç ão -  Cia norte,
Maringá, Pato Bragado e
Pinhais.

Campanha começa em Goioerê na próxima segunda-
feira: pais e responsáveis devem estar atentos

A Secretaria de Saúde de
Goioerê anunciando para esta
segunda-feira, dia 28, o início
da vacinação contra a
Poliomielite – a paralisia
infantil e multivacinação.

De acordo com as
informações, a vacinação
contra a Poliomielite buscará
atender todas as crianças
com idade de até cinco anos.
Já a multivacinação, vai

atender todos com até 15
anos.

A informação é que todas
as unidades de saúde estarão
aptas a fazer a
multivacinação, sendo
obrigatória a apresentação
da carteirinha, que em caso
se estar  desatualizada, é
necessário ir à UBS para
atualizar.

Segundo a enfermeira

Lilian Ohara, responsável
pelo setor de vacinas, os pais
precisam colaborar, levando
seus filhos para que sejam
vacinadas.

“Nosso pedido é para que
os pais ou responsáveis
possam no apoiar, levando
seus filhos para serem
imunizados. Importante
destacar que esta vacina é
muito importante”, disse ela.

WorldFood Moscow
Terminou na última sexta-

feira WorldFood Moscow,
a maior feira da indústria de
alimentos da Rússia em
Moscou. O evento, que
durou quatro dias, conectou
milhares de empresas de
todo o mundo com os
principais compradores de
alimentos e bebidas da
Rússia e de países da Ásia
Central, incluindo
representantes do varejo,
atacadistas e fabricantes de
alimentos. Para o trader
brasileiro João Santos Lima,
presente na feira, o Paraná
devia olhar com mais
atenção este mercado. “Há
um público de cerca de 400
milhões de consumidores na
Ásia Central que a indústria
paranaense podia investir”,

explica.

Audi no Paraná
Após investir R$ 500

milhões para reativar a fábrica
de veículos no Brasil, a Audi
pode novamente encerrar a
produção em São José dos
Pinhais, onde a empresa divide
linhas de produção com a
Volkswagen. A montadora
espera receber de volta do
governo federal parte do valor
aplicado no local, como previa
o regime automotivo brasileiro
na época da construção da
fábrica, inaugurada em 2015.
Segundo Antonio
Calcagnotto, diretor de
relações institucionais da
fabricante, o retorno esperado
pelas 3 marcas alemãs que
ergueram fábricas no país
(BMW e Mercedes-Benz,

além da própria Audi), é de
R$ 289 milhões. O executivo
não detalhou qual seria a
parcela da Audi, mas disse
que a manutenção da
produção depende de uma
resposta do governo.

Agricultura do Paraná
A Secretaria de Estado da

Agricultura e Abastecimento
divulgou relatório mensal de
acompanhamento da safra na
última sexta-feira, 25, relativa
ao mês de setembro, que
estima uma produção de 24,3
milhões de toneladas para a
safra de grãos de verão 2020/
21, e 40,8 milhões de
toneladas para a safra total de
grãos 2019/20 que está em
fase de encerramento. O
Paraná começa a plantar a
safra de grãos de verão 2020/

21 mas a continuidade do
clima seco, que se configurou
na maior estiagem dos
últimos 100 anos, segundo
o Simepar, é a maior
preocupação dos
produtores.

Indústria confiante
A pesquisa mensal da

Confederação Nacional da
Indústria (CNI) em parceria
com a Federação das
Indústrias do Estado do
Paraná (Fiep) mostra que,
em setembro, o Índice de
Confiança do Empresário
Industrial (ICEI) chegou a
64,8 pontos, 3,4 pontos
acima de agosto e 5,2 pontos
a mais do que foi registrado
em setembro de 2019. Com
isso, o indicador superou o
resultado obtido antes do
início da pandemia, em
março. O valor também é
superior à média mensal de
2019 (62,2) e deste ano
(53,9). Desde agosto,
quando o indicador deu um
salto de 12 pontos em
relação a julho, os resultados
já sinalizavam para uma
mudança significativa no
comportamento do industrial
paranaense.
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Comércio começa a distribuir os cupons
da promoção de Natal e Dia das Crianças

O comércio de Goioerê já
está distribuindo os cupons da
promoção ‘Natal com carrão
– é tempo de superação’. A
campanha foi criada pela
ACIG – Associação
Comercial, com o objetivo de
premiar os consumidores que
fizerem suas compras no
comércio local e incrementar
as vendas em datas especiais.

A exemplo  do  ano
passado, o presidente da
ACIG, Alexandre Cândido,
cita que a expectativa é de
que cerca de 150 empresas
participem da promoção, que
entre outros prêmios vai
sortear um veículo zero-
quilômetro e diversos vale-
compras.

Conforme ficou definido,
o  pr imeiro  sor teio  será
referente ao  Dia das
Crianças e vai acontecer em
30 de outubro .  Serão
sorteados 5 vale-passaportes,
no valor de R$ 50,00 cada,
além de três vale-compras
no valor de R$ 300,00 e mais
4 chaves, que darão direito
ao consumidor de concorrer
ao sorteio do veículo zero-
quilômetro.

Já o segundo sorteio vai
contemplar as compras do
Natal e será realizado no dia
14 de dezembro, quando os

A promoção já está valendo para o Dia das Crianças e Natal
consumidores estarão
concorrendo a 4 vale-
compras no valor de R$
300,00 e mais três chaves
com R$100,00 cada um.

O terceiro sorteio está
agendado para acontecer no
dia 23 de dezembro e na
oportunidade serão sorteados
3 chaves com R$100,00, cada
um. No dia 27 de dezembro
acontecerá o encerramento
da campanha com o sorteio

de 3 vale-compras no valor
de R$ 300,00.

Ainda no dia 27, a ACIG
agendou a realização, em
praça pública, do sorteio do
Fiat Mobi. Vão concorrer ao
veículo, os 10 ganhadores das
chaves e a exemplo do ano
passado, a chave que ligar o
veículo, leva o carro para casa.

A d ireção  da ACIG
explica que as lojas que

participam da promoção
estão  identif icadas com
cartazes e na hora das
compras o consumidor deve
exigir seu cupom.

“Nós estamos muito
animados, acreditando que
teremos um final de ano com
boas vendas e alegrando os
nossos consumidores com os
prêmios que vamos sortear”,
d iz o  presidente da
Alexandre.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Os quatro municípios
que integram a Comarca
de Goioerê renovaram na
última quinta-feira, dia 24,
com as Aldeias Infantis
SOS Brasil, convênio para
execução dos serviços de
A c o l h i m e n t o
Institucional, Proteção
Social Especial a Crianças
e Adolescentes, na
modalidade Casa Lar.

De acordo com o
assessor nacional da
entidade, Sérgio Marques,
a renovação da parceria

Municípios renovam convênio
com as Aldeias SOS para 2021

Prefeitos dos quatro municípios participaram da reunião para pactuar convênio com Aldeias SOS

mostra mais uma vez o
compromisso dos
gestores municipais com
a proteção da criança e do
adolescente.

A prefeita de Rancho
Alegre D’Oeste, Suely
Silva, disse que a parceria
é muito importante, pois
o cuidado e proteção à
criança e ao adolescente é
uma premissa que não
pode ser deixado de lado
pelas administrações
municipais.

Já o prefeito de

Moreira Sales, Rafael
Bolacha, destaca que essa
parceria é fundamental,
em especial porque tem
foco no atendimento à
criança e ao adolescente.
“A gente sabe do bom
trabalho realizado pela
Aldeia SOS e por isso tem
o apoio do nosso
município”, disse.

Reinaldo Krachinski,
prefeito de Quarto
Centenário, citou que a
parceria é fundamental
para que o atendimento à

criança e ao adolescente
seja melhorada a cada dia.
“Com os recursos
públicos que a Aldeia tem
recebido, através desta
parceria, as crianças estão
bem atendidas”,
comentou.

O evento contou ainda
com a participação de
secretários de Assistência
Social, bem como com a
presença do gestor
territorial/Sul das Aldeias
SOS, ALex Decian
Thomazi.

Lives
Por conta das restrições proporcionadas pela pandemia, os

candidatos apostam em "Lives" pela internet e outras atividades
remotas para atrair a atenção dos eleitores. A campanha de Greca
(DEM), por enquanto não tem nenhuma atividade presencial
marcada, apenas divulgação pelas redes sociais. João Arruda
(MDB), Goura (PDT) e Christiane Yared (PL) já farão lives neste
domingo, primeiro dia de campanha. Já João Guilherme (Novo),
programou uma carreata.

Reeleição
Os três senadores do

Paraná, Alvaro Dias, Flávio
Arns e Oriovisto, todos do
Podemos , são contra a
reeleição do senador Davi
Alcol umbre (DEM) na
presidência da casa. Eles
alegam que a Constituição
veda a recondução ao cargo
na mesma legislatura, e
criticaram os senadores que
es tão articulando para
burlar essa regra. Resta
saber se essa regra é pra
valer, ou é daquelas "pra
inglês ver".

Elevou o Sarrafo
Sérgio Moro , na

condição  de ex-ju iz,
destacou que a Lava Jato,
que colocou na cadeia por
cor rupção  grandes
políticos e empresários do
cenário nacional, também
foi influente em operações
de âmbito estadual, como
as operações Publicano,
Quadro Negro e Rádio
Patrulha. “Acredito que a
Lava Jato, para usar uma
metáfora do salto em altura,
e lev ou o sa rrafo [das
investigações e punições]
vári os  níve is  aci ma e
influenciou operações de
investigação em âmbito
estadual. Aqui no Paraná
tivemos muitas”, disse.

Termômetro
A aprovação do governo

do presidente Jair Bolsonaro
cresceu 11 pontos desde o
início do ano, segundo
pesquisa CNI/Ibope. 40%
cons ideram o  gove rno
ótimo ou bom. Antes, eram

29%.  O índice  dos  que
consideram o governo ruim
ou péss i mo c aiu nove
pontos, indo de 38% para
29%.

Volta às aulas
Ques tionada sobre  a

volta às aulas, a secretária
da saúde de Curitiba, Márcia
Huçulak, disse que apoia a
retomada e afirma que essa
que s tão é  de  extr ema
importância, mas que no
Bra s il  não houve uma
discussão adequada sobre o
caso. “Não estamos falando
só da educação formal,
estamos falando do papel
social que a escola tem na
proteção à criança e  ao
adolescente”, argumentou.

Rombo na Previdência
As  novas  regras  de

aposentadoria e pensão, em
vigor desde novembro de
2019, começam a fazer efeito
nas contas públicas federais.
A previsão do governo é de
que o rombo da Previdência
alcance R$ 286,9 bilhões em
2021.

Ponte Fechada
O presidente Bolsonaro

publicou uma portaria que
prorroga, por mais 30 dias,
a proibição da entrada de
estrangeiro de qualquer
nacionalidade ao Brasil, por
mei os  ter res tre s  e
transportes  aquaviários .
Com essa prorrogação, não
se sabe agora se o Paraguai
irá manter a reabertura de
suas fronteiras com o Brasil,
prevista para ocorrer na
terça-feira (29).

http://www.adipr.com.br
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Paraná deverá produzir 40
milhões de toneladas de grãos

A Secretaria de Estado da
Agricultura e Abastecimento
divulgou relatório mensal de
acompanhamento da safra
nesta sexta-feira (25), relativa
ao mês de setembro, que
estima uma produção de 24,3
milhões de toneladas para a
safra de grãos de verão 2020/
21, e 40,8 milhões de toneladas
para a safra total de grãos
2019/20 que está em fase de
encerramento.

O Paraná começa a
plantar a safra de grãos de
verão  2020/21 mas a
continuidade do clima seco,
que se configurou na maior
estiagem dos últimos 100
anos, segundo o Simepar, é a
maior preocupação  dos
produtores. Para o secretário
estadual da Agricultura,
Norberto Ortigara, o quadro
pode ser preocupante por
causa da falta de chuvas, mas
ele espera uma boa safra de
grãos no Estado no ano que
vem. Ele d isse que a
expectativa de safra é
sempre conservadora no
in ício  mas que pode
surpreender no decorrer do
desenvolvimento  das
lavouras e a normalização do
clima.

Ele citou  o avanço
importante da colheita de trigo
no Paraná que este ano está
rendendo uma excelente
produção, em que o produtor
está sendo compensado com
a boa qualidade dos grãos e
elevação nos preços.

Em relação à falta de
chuvas, Ortigara disse que o
produtor ainda pode trocar de

O Paraná começa a plantar a safra de grãos de verão 2020/21 mas
a continuidade do clima seco é a maior preocupação dos produtores.

cultivares usando as de ciclo
mais curto quando tiver mais
umidade no solo para não
comprometer  tan to o
desempenho da safra,
recomendou.

“O ideal seria seguir o
zoneamento climático e com
boa umidade do solo o produtor
pudesse tranquilamente
semear a soja e o milho”,
disse. “Mas a situação este
ano reforça a necessidade que
o produtor tem de fazer um
plantio direto cada vez mais
correto, de alta qualidade,
guardando mais água no solo
com proteção de palhada bem
feita para não enfrentar
problemas com o clima”,

acrescentou.

SOJA - O clima ainda
está muito seco para o plantio
da soja. Por enquanto houve
cultivo apenas na região
Sudoeste do Estado . Na
média dos últimos três anos,
o plantio já teria ocupado uma
média de 8% da previsão de
área p lan tada.  No ano
passado nessa mesma época
já havia 3% da área prevista
plantada. O que não é pouco
se considerar que o Deral
está prevendo um plantio
recorde de 5,54 milhões de
hectares na safra 20/21, disse
o  economista Marcelo
Garrido.

Segundo ele, o produtor
não está propenso a plantar
enquanto as chuvas não
r e to rn a r em  co m m a is
in tensidade, o que está um
pouco d ifícil em ano de
anúncio  da corrente La
Niña,  em que a incidência
de chuvas nas regiões Sul
e Sudeste é menor.

O economista chamou a
atenção para um quadro
semelhante ocorrido no ano
passado quando houve falta
de chuvas até o mês de
setembro ,  mas quando
voltaram no mês de outubro o
plantio foi em ritmo acelerado.
O Deral mantém a previsão
de produção de 20,4 milhões

de toneladas de soja na safra
20/21.

Se por um lado o produtor
está um pouco frustrado com
as chuvas, por outro está
animado com as vendas
antecipadas de soja. Este ano,
37% da produção esperada já
foi vendida, mais do que o
dobro do ano passado, quando
nessa mesma época 15% da
safra estava vendida,
comparou Garrido.

A soja continua com
preços elevados, em torno de
R$ 127,00 a saca com 60
quilos, atribuídos à valorização
do grão no  mercado
internacional e ao câmbio
também valorizado. A China

continua comprando muita
soja, elevando a demanda
mundial.

MILHO - Apesar do
período seco, 34% da previsão
de plantio de milho para a
temporada 20/21 já fo i
efetivada. Ao contrário da
soja, esse percentual não é
muito se considerar que a
previsão é plantar 360 mil
hectares na primeira safra,
disse o analista do Deral,
Edmar Gervásio. A maior
parte do plantio de milho
ocorreu nas regiões de Ponta
Grossa, Guarapuava e Região
Metropolitana de Curitiba, que
juntas detêm mais de 50% de
toda a área plantada no Estado
nesse período do ano.

O ideal para o plantio
ocorre nos meses de outubro
e novembro . Mas os
produtores preferem
antecipar  para plantar  a
segunda safra de milho com
mais folga no início do ano
que vem.

A segunda safra de milho
do período 2019/20 está sendo
finalizada com bons preços
para o produtor e uma perda
de produção em relação ao
que vinha sendo esperado.
Está com 98% da área
plantada já colhida, devendo
alcançar um volume de 11,7
milhões de toneladas, cerca
de 1,5 milhão de toneladas a
menos que a expectativa
inicial do Deral, que era colher
13,1 milhões. Nessa safra
foram plantados 2,28 milhões
de hectares.
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O Dia da Árvore,
comemorado na última
segunda-feira, 21, foi lembrado
em Janiópolis com o plantio de
cerca de 700 mudas. A ação
foi desenvolvida pela prefeitura,
através do Departamento de
Agricultura e Meio Ambiente,
com apoio da Sedest, IAT e
Instituto Emater.

De acordo com a secretária
Luana Karoline Pereira, a ação
foi das mais importantes, sendo
realizada na propriedade da
agricultora Andreia Krolling
Varela, que está
complementando a área de
preservação da propriedade.

Luana destaca o apoio
recebido do governo estadual,
através da Secretaria de
Desenvolvimento Sustentável e

Município comemora Dia da Árvore
com o plantio de mais de 700 mudas

No total cerca de 700 mudas foram plantadas em homenagem ao Dia da Árvore

Plantio aconteceu na segunda-feira

Apoio firme da prefeitura fortalece
o setor de avicultura em Janiópolis

O apoio firme da prefeitura
de Janiópolis está fortalecendo
a avicultura no município.
Hoje, já são dois barracões de
frango no  d istr ito de
Bragápolis e outros quatro no
bairro São Domingos.

E o crescimento da
atividade está ganhando um
novo impulso com o início da
construção de um matrizeiro,
que será integrado por 6
barracões. O investimento
está orçado em cerca de R$ 6
milhões e no total 14 empregos
diretos serão gerados no local,
além de dezenas de indiretos.

O matrizeiro está sendo
implantado pelo casal de
empresário Andrea e Edmar
Barella, através de parceria
da cooperativa Copacol,
pioneira no setor de avicultura
e que está chegando forte em
Janiópolis.

Jeovani Dias, chefe de
gabinete da prefeitura, explica
que o  crescimento  da
avicultura no município, é

resultado de um programa
municipal de apoio ao setor,
desenvolvimento pela atual
administração.

Ele cita que a para
incentivar o setor, a prefeitura
faz investimentos substanciais
em terrap lanagem,
adequação e cascalhamento
das estradas de acesso às
propriedades. “A gente sabe
da importância destes
investimentos e por conta
disso  a administração
municipal tem buscado apoiar
a implantação  de novos
aviários e também deste
matrizeiro”, disse.

Além do matrizeiro, o
empresário Edmar Barella vai
constru ir cinco casas de
alvenar ia, que serão
repassadas aos colaboradores
que vão trabalhar no local.
“Nós estamos bastan te
felizes, pois este empresário
pesquisou vários municípios e
escolheu Janiópolis para
investir”, finalizou ele.

Turismo, comandada pelo
deputado licenciado Márcio
Nunes. “Graças a esta parceria
a gente está conseguindo
promover ações ambientais
importantes no nosso
município”, diz ela.

Segundo Luana, além das
700 mudas de árvores
recebidas nesta primeira etapa,
Janiópolis receberá ainda outras
800 mudas, totalizando 1.500
mudas, através do programa
Paraná Mais Verde.

Luana cita ainda que a
administração municipal tem
tido uma preocupação muito
grande com a questão
ambiental e por conta disso tem
feitos investimentos para
melhorar também setores como
o de coleta seletiva.

“Estamos construindo um
barracão para a separação dos
materiais e também compramos

equipamentos que serão
usados pelos coletores do
projeto no município”, finalizou.

Máquinas trabalham no preparo da terraplenagem no local onde o matrizeiro será instalado

Governador destaca parcerias
entre o Estado e o Exército

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior destacou
nesta quinta-feira (24) a
importância das parcerias
realizadas entre o Estado e o
Exército Brasileiro. Segundo
ele, a corporação tem dado
grande contribuição ao
desenvolvimento do Paraná,
colaborando em diversas
áreas.

Ratinho Junior ressaltou
que o período de pandemia
fortaleceu a relação entre o
governo e o Exército. “As
nossas instituições foram
impelidas ainda mais a prestar
um bom serviço para a
sociedade e a realizar aquilo
que não conhecíamos. Temos
que agradecer ao Exército.
Além da colaboração na

segurança, a instituição tem
tido uma preocupação especial
com todas as áreas da
sociedade, principalmente a
social”, afirmou.

O governador enalteceu a
parceria das Forças Armadas
com as equipes estaduais de
segurança, principalmente na
atuação na faixa de fronteira.
Em agosto, o Governo do
Paraná recebeu 100 fuzis
calibre 7,62 mm M964 do
Exército Brasileiro. O
armamento e  os 200
carregadores que
acompanharam a entrega
foram direcionados para a
Polícia Militar.

“Temos tido um apoio muito
grande do Estado do Paraná e
temos retribuído.

Recentemente entregamos
100 fuzis e temos operação
quase permanente nas
fronteiras em parceria com as
forças estaduais contra o
contrabando, o tráfico e
qualquer outro tipo de ilícito”,
acrescentou o general Carlos
José Russo Assumpção
Penteado, comandante da 5ª
Divisão do Exército Brasileiro.

MEDALHA – O
governador foi uma das
pessoas condecoradas com a
medalha Exército Brasileiro
em solenidade realizada nesta
quinta-feira no Forte do
Pinheirinho, em Curitiba. A
honraria é destinada a cidadãos
que executam ações em prol
do interesse e do nome do
Exército Brasileiro.

“É uma alegria pessoal
muito grande. Tive a honra de
nascer no Dia do Exército e

tenho tido a honra de trabalhar
em parceria com o Exército
Brasileiro em alguns projetos
estratégicos para o Estado. É
motivo de muito orgulho”, disse
Ratinho Junior.

“Entregar ao governador
essa medalha é  um
reconhecimento do que ele e o
governo têm feito pelo
Exército Brasileiro”,
completou o general Penteado.

CERIMÔNIA –  O
Exército entregou medalhas,
diplomas de Colaborador
Emérito e ordens de Mérito
Militar a 19 civis e militares,
além do governador Ratinho
Junior. O outro representante
do Estado agraciado com a
medalha Exército Brasileiro
foi o coronel Dorian Nunes
Cavalheiro, diretor de
Finanças da Polícia Militar do
Paraná.
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Moradores do Jardim
Mo le iro de  Quarto
Centen ár io , es tão
co memo rand o a bo a
notícia desta semana: a
prefeitura está licitando e
vai investir R$ 1,1 milhão
no bairro em obras de
pavimentação asfáltica. A
expectativa é grande, uma

Quarto Centenário licita R$ 1,1 milhão
para asfaltar as ruas do Jardim Moleiro

vez que os moradores terão
a qu alid ad e de  vid a
m elho rada , além  d a
va lo rização de  s eu s
imóveis.

O prefeito  Reinaldo
Krachinski comenta que
a lém de  o bras  d e
pavimentação, faz parte do
paco te para o  Ja rdim

Moleiro , se rviços  d e
implantação de galerias que
serão realizadas nas ruas
Anton io  R od rigu es ,
Do mingos  Bugno ,
Francisco Caldeira, Bueno
da Silva e Sebastião Alves,

Os serviços serão realizados nas ruas do Jardim Moleiro, um dos bairros mais antigos de Quarto Centenário

O prefeito Reinaldo Krachinski: mais
investimento em asfalto

beneficiando centenas de
pessoas.

O prefeito lembra que
Quarto Centenário é o
município que mais constrói
obras em toda a região,
sempre buscando melhorar

a qualidade de vida das
pessoas. Na última semana,
Krachinski anunciou um
superávit de mais de R$ 1
milh ão  e  t am bém a
execução de novas obras
para a população.

“Peço que a população
tenh a um  p ou co  d e
paciência, pois sei que as
obras incomodam e trazem
transtorno, mas é para o
bem de todos”, disse o
prefeito.

Município recebeu 130 cestas
de alimentos da Defesa Civil
O município de Quarto

Centenário foi
contemplado na última
sexta-feira, com a doação
de 130 cestas de
alimentos, repassadas
pela Defesa Civil do
Paraná.

Além das cestas, que
estão sendo distribuídas
para famílias que sofreram
impacto em suas rendas
por causa da pandemia,
outros insumos foram
repassados ao município.

Entre outros itens, a
prefeitura recebeu 2.000
máscaras de TNT, 500
máscaras de tecido e ainda A entrega das cestas e demais insumos aconteceu sexta-feira passada

Obras da Fernão Dias e suas travessas
vão ser retomadas nos próximos dias
A prefeitura de Quarto

Centenário anunciou
ontem, que as obras de
pavimentação asfáltica
na Rua Fernão Dias e suas
travessas, serão
retomadas nos próximos
dias. A administração
aguarda a Copel fazer o
deslocamento dos postes
da Fernão Dias.

O prefeito Reinaldo
Krachinski lembra as
obras são das mais
importantes, pois além
de melhorar a qualidade
de vida da população
beneficiada, contribui
com a valorização dos
imóveis locais.

Em contato recente

com diretores da
empresa Sotran,
responsável pela obra, o
secretário de
Administração da
prefeitura, Edilaudo
Machado da Cruz, disse
da preocupação em
retomar a obra o mais
rápido possível.

Segundo ele, além de
falar com a empresa,
também foi mantido
contato com a Copel,
pedindo para a empresa
faça o mais rápido
possível,  o
deslocamento dos
postes para que as obras
sejam concluídas e
entregues à população.

Alimentos e insumos serão entregues para famílias em vulnerabilidade

1.200 litros de álcool 70.
“Nós só temos que
agradecer ao governo
estadual por este apoio”,
destacam os beneficiados.

As cestas e todos os
insumos serão repassados
às pesso as mais
vulneráveis da cidade, em
especial  àquelas que
foram atingidas de alguma
forma pela pandemia.
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O Dia da Árvore não
passou em branco  em
Moreira Sales, onde a data
foi comemorada com o plantio
de mudas no Jardim Bela
Vista, através de parceria da
prefeitura, com a Secretaria
do  Desenvolv imento
Sustentável e do Turismo e
Instituto Água e Terra.

De acordo  com as

Dia da Árvore foi comemorada com o
plantio de mudas em Moreira Sales

informações, as mudas foram
repassadas ao  municíp io
através do programa Paraná
Mais Verde. Em Moreira

O plantio das mudas aconteceu na última segunda-feira: homenagem ao Dia da Árvore
Em Moreira Sales,  a

prefeitura tem buscado
priorizar o setor ambiental,
com ações importantes não
só de plantio de mudas de
árvores, mas também do
cuidado com o  so lo ,
promovendo microbacias,
caixas de retenção e outras
melhorias para in ib ir  a

formação de erosões.
PROGRAMA: - Em todo

o Paraná, segundo a Sedest,
desde o ano  passado,  o
pro grama  Par aná Mais
Verde já plantou mais de
400 mil mudas de árvores
nativas.

A ação foi inédita no Brasil
e mobilizou mais de 3 mil

técnicos, 470 veículos e um
barco. Um  grande  trabalho
logístico que envolveu a
Defesa Civ il, o Instituto
Paranaense de Assistência
Técnica e Extensão Rural
(Emater) ,  Secretar ia de
Estado  da Educação  e
Esporte, Sanepar, Copel,
Corpo de Bombeiros e

prefeituras.
As espécies nativas

distribuídas são oriundas dos
19 viveiros mantidos pelo
Instituto Água e Terra, que
produzem cerca de 100
espécies nativas do Estado,
inclusive as ameaçadas de
extinção como a Imbuia,
Araucária e Peroba Rosa.

Xadrez: campeonato online
foi realizado com sucesso

Foi realizado com sucesso,
o Campeonato Online de
Xadrez, realizado pela Escola
Municipal Luciane Almeida
Liberal de Paraná do Oeste. O
evento  contou  com a
participação de alunos durante
o 2° bimestre. O xadrez,
segundo a diretora Fabiana,
além de ser um bom apoio para
as crianças
ao desenvolvimento  escolar,
também trás inúmeros
benefícios aos seus praticantes. 

Pesquisas mostram que a
prática do xadrez desenvolve o
raciocínio matemático,
pensamento  cr ítico,
concentração,  atenção,
desenvolve a criatividade,
promove a confiança,
estratégia, tomada de decisão,
exercita o cérebro, une pessoas,
além de desenvolver  a
criatividade.

Ainda de acordo com a
diretora Fabiana, por conta do
período de isolamento social, a
prática do xadrez trás
benefícios e pode entreter as
crianças. “Sem dúvida, é uma
atividade muito benéfica”, disse.

O campeonato foi considerado um sucesso pelos organizadores

O conteúdo foi finalizado
com um campeonato,
oportunidade em que as
cr ianças puderam trocar
mensagens de afeto umas com
as outras, já que há meses não
se veem devido à Covid-19.

“Infelizmente, por conta da
pandemia, não tivemos
condições de realizar  a
competição presencial, mas
mesmo assim foi um sucesso”,
diz a diretora.

O campeonato contou com

15 finalistas e todos foram
premiados com uma medalha.
O professor Sidney agradece à
diretora Fabiana pelo apoio, bem
como à equipe pedagógica e os
demais professores pelo apoio
na  realização deste evento.

Sales, mais de 10 árvores
foram plantadas nesta
semana.

A ação ,  segundo os
organizadores, teve como
objetivo, chamar a atenção
da comunidade e despertar a
consciência ambiental, sendo
uma demonstração de aliar
desenvolvimento ambiental,
econômico e social.

O secretário Reginaldo acompanhou o plantio
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O município de Rancho
Alegre D’Oeste já está
o rgan izan d o p a ra  a
realização da campanha de
vacin ação  co n t ra  a
Poliomielite –  paralisia
infantil –  agendada para
acontecer entre os das 5 e
30 do próximo mês.

De  aco rd o  com  o
secretário  municipal de
Saúde, Vagner Duarte,
junto com a vacinação da
pólio, a saúde vai realizar
ainda, a multivacinação
p ara  a tu a lização d a
Caderneta de Vacinação.

Vagn er  cit a  q u e o
atendimento da vacinação
será no Centro de Saúde,
de segunda a sexta-feira,
no período das 8 às 17
horas. “ Desde já pedimos
o empenho dos pais e
responsáveis para que
possam levar seus filhos
para serem vacinados”,
comenta ele.

Ainda de acordo com
Vagner Duarte, o chamado

Rancho Alegre prepara campanha
de vacinação contra a Poliomielite

Saúde está empenhada na campanha que visa imunizar
crianças com idade entre 11 meses e cinco anos

“Dia D” de vacinação será
realizado no dia 17 de
o utub ro,  u m  s ábado ,

quando o Centro de Saúde
ficará aberto das 8 às 17
horas.

O secretário  lembra
que Rancho Alegre sempre
tem alcançado as metas

Ao longo deste mês,
diversas ações estão sendo
realizadas pela prefeitura de
Rancho Alegre D’Oeste,
visando lembrar o chamado
‘Setembro Amarelo’, mês
que busca conscientizar
sob re a prev enção  ao
suicídio.

De acordo  com os
organizadores das ações, o
objetivo é alertar a população
sobre a realidade do suicídio
no país e no mundo, além das
suas formas de prevenção.

A programação segue até
o dia 30 deste mês, quando
será promovido o ‘Dia D’ da
campanha,  com uma
mobilização  social de
prevenção ao suicídio.

Segundo a Organização
Mundial da Saúde (OMS),
nove em cada dez mortes por

Nasf promove várias ações para
lembrar o ‘Setembro Amarelo’

Ações realizadas têm como objetivo, alertar a população sobre o tema

suicídios podem ser evitadas.
Em Rancho Alegre não tem
sido registrado casos.

O secretário de Saúde do
município, Vagner Duarte,
destaca a importância das

ações, bem como um amplo
debate do tema junto à
população.

es tab e lec idas  pe lo
Ministério da Saúde e que
desta vez a expectativa
não é diferente.

“Graças a Deus e o
apoio da população, em
especial dos pais, a gente
sempre fechou as metas
estabelecidas. Esperamos
que desta vez não seja
diferente”, destacou ele.

A prefeita Suely Silva,
que tem priorizado o setor
d e  s aú de  em  s u a
administração, lembra que
a vacinação contra a pólio

é das mais importantes e
q u e to do s  o s p a is  e
resp o n sáve is  d evem
co labo rar  p ara  q ue  a
camp an h a a lcan ce
resultados.

“ Nós  es t am o s
contando com todos os
pais e desde já queremos
agradecer àqueles que
colab orarem con osco.
Es ta  vac in a  é  m uito
importante e esperamos
q u e to d os  p o ss am
com parece r” , diss e a
prefeita.
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Copacol inicia exportação de
tilápia resfriada aos Estados Unidos

Considerada a maior
produtora de tilápias da
América Latina, a Copacol
avança na conquista de
novos mercados e agora
inicia a exportação de filés
resfriados para os Estados
Unidos.

A terceira carga do
produto será transportada
na próxima semana até
Miami, onde chega até redes
supermercadistas. Os
embarques são semanais
com metas de crescimento.

Na quinta-feira passada,
os clientes norte americanos
receberam a segunda
remessa de filés de tilápia
Copacol. “Iniciamos a
exportação, com excelente
aceitação do nosso produto.
A exportação do nosso filé
de tilápia proporciona ao
nosso cooperado melhores
oportunidades para o
futuro”, afirma o presidente
da Copacol, Valter Pitol.

Em apenas 48 horas,
após o abate na unidade
industrial, o filé já está
disponível aos
consumid ores nos
supermercados norte-
americanos. “Esse é um
passo importante na
conquista pelo mercado
externo. Já possuímos uma
atuação consolidada em
todo o Brasil, devido nossa
qualidade e sabor, e agora
alcançam os novos
patamares valorizando ainda
mais a marca Copacol, que
já atua com outros produtos

em mais de 60 países”,
ressalta Valdemir Paulino
dos Santos, superintendente
comercial Copacol.

CERTIFICAÇÃO
A certificação BAP

(Best Aquacultu re
Practices) que assegura as
bo as p ráticas de
aquicultura, na unidade
industrial, torna-se um
diferencial da Cooperativa
no mercado externo. Para
obter o reconhecimento
houve a comprovação do
compromisso da empresa
com o meio ambiente, a
integridade social, a saúde
do animal e do consumidor.

A certificação BAP é
voltada exclusivamente para
produção aquícola e pode

ser realizada na produção
no campo, fábricas de
rações, incubatórios e
plantas de processamento.
No Brasil a Copacol é a
primeira planta de
processamento a ser
certificad a entre as
cooperativas.

“Passamos por um longo
período de estudo de
mercado e concorrência,
adequação de produção e
ajuste logístico para
chegarmos  até este
momento. A certificação
BAP possibilitou nossa
entrada n o mercado
externo”, explica Genézio
Clemente Junior, gerente de
comércio exterior Copacol.

SATISFAÇÃO

Os rigorosos controles
de qualidade desde a
produção, passando pela
industrialização até a
comercialização são
apontados como fatores
determinantes pela escolha
da marca Copacol.

“Buscamos um parceiro
a longo prazo que nos
ofereça um produto de
qualidade e em grande
volume. Identificamos nas
visitas feitas a Copacol os
critérios exigidos. Além
disso, a empresa é rápida e
eficaz no processo de
produção,  manten do
sempre o alto padrão do
produto”, diz Yanic Bertini
Anieri, representante da
em pres a pa rce ira da
Copacol.


